
1 

Lesson Number 3 

 

Could you help me?     

-क्या तुम मेरी मदद कर सकते हो? 

 

What?   - क्या? 

 

What are you looking for?  - तुम क्या ढ ूंढ रहे हो? 

 

I’m looking for - मैं देख रहा ह ूँ 
 

Can you see - क्या तुम देख सकते हो 
 

Can you see it? - क्या आप इसे देख सकते हैं? 

 

I don’t see it. - मुझे यह नहीूं ददख रहा है। 

 

Now  - अभी 
 

Now I see it - अब मैं इसे देखता ह ूँ 
  

When - कब 
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Now - अभी 
 

It is here. - यह यहाूं पर है। 
 

It is there. - यह वहाूँ है। 

 

Not here, over there. - यहाूं पर नहीूं। 

 

Not over there, it’s here.  –  
वहाूं पर नहीूं, यह यहाूँ है। 

 

Where? - कहा पे? 

 

Over there. - वहॉ पर। 

 

Can I - क्या मैं 
 

Can I take a bike?  - क्या मैं बाइक ले सकता ह ूँ? 

 

Can I take a bus?  - क्या मैं बस ले सकता ह ूँ? 
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Can I take a train? - क्या मैं टे्रन ले सकता ह ूँ? 

 

Yes - हाूँ 
 

No - नहीूं 
 

Always - हमेशा 
 

Never - कभी नहीीँ 
 

Sometimes - कभी कभी 
 

Often - अक्सर 

 

Rarely - शायद ही कभी 
 

How often - ककतनी बार 

 

When does the bus come? - बस कब आती है? 
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Every 15 minutes - हर १५   ममनट 

 

Everyday - रोज रोज 

 

Everyone - हर कोई 

 

20 (twenty)  23 (twenty three)  29 (twenty nine) 

20 (बीस) 23 (बीस तीन) 29 (बीस नौ) 
 
30 (thirty)  31 (thirty one) 37 (thirty seven) 

30 (तीस) 31 (तीस एक) 37 (तीस सात) 
 

40 (forty) 42 (forty two) 48 (forty eight) 

 ४० (चालीस) ४२ (चालीस दो) ४८ (चालीस आठ) 
 

50 (fifty) 54 (fifty four)  

- ५० (पचास) ५४ (पचास चार) 
 

60 (sixty) 65 (sixty five) 66 (sixty six)  

- ६० (साठ) ६५ (साठ पाूंच) ६६ (साठ छः) 
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70 (seventy) - ७० (सत्तर) 
 

80 (eighty) - ८0 (अस्सी) 
 

90 (ninety) - ९0 (नब्बे) 
 

100 (one hundred) १00 (एक सौ) 
 

137 (one hundred thirty seven) १३७  (एक सौ 
तीस सात) 
 

One/eleven -1/11 एक / ग्यारह १/११ 

 

Two/twelve 2/12 - दो / बारह २/१२ 

 

Three/thirteen 3/13 - तीन / तेरह ३/३ 
 

Four/fourteen 4/14 - चार / चौदह ४/१४ 
 

Five/fifteen 5/15 - पाूंच / पूंद्रह ५/१५ 
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Six/sixteen 6/16 - छः / सोलह ६/१६ 
 

Seven/seventeen 7/17 - सात / सत्रह ७/१७ 
 

Eight/eighteen 8/18 - आठ / अठारह ८/१८ 

 

Nine/nineteen 9/19 - नौ / उन्नीस ९/१९ 
37  - ३७        सैंतीस   

11 - ११        ग्यारह 

46 - ४६        छयालिस  

Car - गाडी 
 

Rental car - ककराये की कार 

 

This way - इस तरफ 

 

That way - उस तरफ 
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Can I go this way? - क्या मैं इस तरह से जा सकता 
ह ूँ? 

 

What is the best way?  -  
सबसे अच्छा तरीका क्या है? 

 

Please help me. - किप्या मेरर सहायता करे। 

 

Could you help me?  (Explain, “Could you?” More polite) 

क्या आप मेरी मदद कर सकते हैं? (समझाओ, "क्या आप?" 

अधिक ववनम्र) 
 

Traffic - यातायात 

 

Traffic is bad - यातायात खराब है 

 

 

A car is faster than a bike.  - एक कार बाइक 
से तेज है। 
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A bike is faster than a car in traffic. -एक 
बाइक यातायात में एक कार से तेज है। 

 

Which way? – कोन सा रास्ता? 

 

That way or this way. - इस तरह या इस तरह से। 

 

And 

 

Or - या 
 

Video: - वीडियो 
 

Could you help me? - क्या तुम मेरी मदद कर सकते 
हो? 

 

Yes I can, what are you looking for? –  
हाूँ मैं कर सकता ह ूँ, आप क्या देख रहे हैं? 

 

I’m looking for the bridge. - मैं पुल की तलाश 
में ह ूं। 
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The bridge, The Golden Gate Bridge? पुल, द 
गोल्िन गेट ब्रिज? 

 

Yes, I’m looking for the Golden Gate Bridge. 

हाूँ, मैं गोल्िन गेट ब्रिज की तलाश में ह ूं। 

 

 

Is it here?  - क्या यह यहाूं है? 

 

It’s not here, it’s there.  - यह यहाूँ नहीूं है, यह 
वहाूं है 

 

I don’t see it, where? - मैं इसे नहीूं देखता, कहाूँ? 

 

The Golden Gate is there. - गोल्िन गेट वहाूं है। 

 

Oh, the Golden Gate Bridge is over there. 

ओह, गोल्िन गेट ब्रिज वहाूं पर है। 
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It’s not here.  - वह यहाूँ नहीूं है। 

 

Where is it? - कहाूँ है? 

 

It is there. - यह वहाूँ है। 

 

I don’t see it. - मुझे यह नहीूं ददख रहा है। 

 

Look over there.  - वहाूं देखो। 

 

Oh, I do see it. - ओह, मैं इसे देखता ह ूँ। 

  

How can I get there? - मैं वहाूँ कैसे आ सकता ह ूँ? 

 

You can take a bike. - आप बाइक ले सकते हैं। 

 

 

Can I take a bike this way? - क्या मैं इस तरह 
बाइक ले सकता ह ूं? 
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No, the Golden Gate Bridge is that way. –  
नहीूं, गोल्िन गेट ब्रिज इस तरह है। 

 

Which way? – कोन सा रास्ता? 

 

 

The Golden Gate Bridge is that way. –  
गोल्िन गेट ब्रिज इस तरह है। 

 

Oh the Golden Gate Bridge is that way. 

ओह गोल्िन गेट ब्रिज इस तरह से है। 

 

Can I take a car? - क्या मैं एक कार ले सकता ह ूँ? 

 

Yes you can take a car. - हाूँ आप एक कार ले 
सकते हैं। 

 

Can I take my rental car? - क्या मैं अपनी रेंटल 
कार ले सकता ह ूं? 

 

Traffic is bad. - यातायात खराब है। 
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Traffic is always bad in San Francisco. 

सैन फ्ाूंमसस्को में यातायात हमेशा खराब होता है। 

 

 

Can I take this bike or that bike? 

क्या मैं इस बाइक या उस बाइक को ले सकता ह ूँ? 

 

You can take this bike or that bike. 

आप इस बाइक या उस बाइक को ले सकते हैं। 

 

No, you must take that bike.  

नहीूं, आपको वह बाइक लेनी होगी। 
 

I need to take that bike, not that bike. 

मुझे उस बाइक को लेने की जरूरत है, वह बाइक नहीूं। 

 

Take this bike. - इस बाइक को ले लो। 

 

I will take this bike. - मैं यह बाइक ले जाऊूं गा। 
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That bike is faster. - वह बाइक तेज है। 

 

Thank you - िन्यवाद 

  

You’re welcome - आपका स्वागत है 

 

Good bye - अलववदा 
 

Good bye.  - अलववदा 
 

 

 

 


